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Pallanuoto

In Champions cade il Brescia vince il Recco

Ne l l a  10a  g io rna ta  de i   p re l im ina r i ,   a
Dubrovnik, i croati dello Jug battono il Brescia
107 (11, 52, 11, 33): doppiette di Janovic e
Vukcevic per i lombardi (senza l' acciaccato
Paskovic) che però si consolano col k.o.
della Dinamo Mosca. Nel girone B, Pro Recco
Jadran Herceg Novi (Mne) 105 (11, 41, 42,
11) con tripletta di un ispirato Mandic. Alla
Final Eight di Genova andranno le prime 4 del
gruppo A e le prime 3 del gruppo B oltre al
Recco (qualificato di diritto).
Gir. A : Dinamo Mosca (Rus)Barceloneta
(Spa) 59, Partizan (Ser)Hannover (Ger) 11
15, Olympiacos (Ger)Osc (Ung) 107. Class .:
Olympiacos 25; Barceloneta 21; Jug 19;
Brescia 17; Dinamo Mosca 16; Hannover 9;
Osc 7; Partizan 0.
Gir. B : Szolnok (Ung)Alphen (Ola) 174,
Steaua (Rom)Sabadell (Spa) 109, Eger
(Ung)Spandau (Ger) 84.
Class .: Pro Recco 27; Eger 22; Szolnok 21;
Spandau 18; Jadran H.Novi 13; Steaua 12;
Sabadell 6; Alphen 0.
A1 DONNE L' anticipo della 5a di ritorno:
Lantech PadovaL' Ekipe Orizzonte 38.
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L' evento, la svolta

Universiadi, c' è l' ok della Corte dei Conti sbloccata
l' impasse
Pieni poteri al commissario Latella chiesti i manager alle federazioni

La  Cor te  de i  Con t i   f i rma   i l   dec re to ,   i l
commissario per le Universiadi Luisa Latella, a
tre mesi dalla sua nomina, diventa pienamente
operativo.
Una schiarita sul l '  organizzazione della
manifestazione sport iva che sembrava
bloccata dopo che il vertice dell' Aru, l' agenzia
regionale guidata da Raimondo Pasquino che
finora ha organizzato Napoli 2019, era stato di
fatto esautorato con una delibera della Giunta
regionale a febbraio. Una vacatio di poteri
durata un mese.
Ora tutto è nelle mani del prefetto Latella che
già ieri ha scritto ai presidenti delle federazioni
sportive per chiedere di indicare i competition
manager di  ogni  d iscip l ina  inser i ta nel
p rog ramma de l l a  man i fes taz ione .  Un
passaggio che finora non era stato ancora
espletato. Significa che ogni area sportiva avrà
un  re fe ren te  per   tu t t i   i  170  Paes i  che
partecipano alle Universiadi.
Sarà il competition manager a provvedere a
tutti gli aspetti relativi alle gare della sua area.
Per fare un esempio, il referente degli sport
acquatici dovrà garantire l' intero programma
che riguarda nuoto, pallanuoto, tuffi, vela con i
problemi connessi, a cominciare dal garantire
standard internazionali nella rilevazione dei
tempi o nell' assegnazione dei punteggi nei
tuffi.
In pratica si riconosce il know how del Coni nell' organizzazione di grandi eventi sportivi internazionali.
Il Coni diventa pieno protagonista delle Universiadi, a fianco del commissario Latella. Il Comitato
olimpico è già presente nella struttura commissariale, visto che il subcommissario delegato allo sport è
Raffaele Pagnozzi, per venti anni segretario generale del Coni e per dieci amministratore delegato della
Coni servizi, a lungo indicato come possibile commissario per Napoli 2019.
Proprio la società Coni Servizi ha avviato una due diligence, cioè l' insieme delle attività di raccolta e
approfondimento dei dati, sulla situazione degli impianti sportivi. Insomma, dopo le parole di
apprezzamento del lavoro fatto e di ottimismo degli ispettori della Fisu, la federazione internazionale
degli sport universitari, ieri per un vertice a Napoli, e la decisione della Corte dei Conti sembra che l'
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organizzazione delle Universiadi si muova più velocemente.
Il lavoro prosegue su due livelli.
Uno è quello degli impianti e della gestione dei problemi come quello dell' accoglienza, che finora è
stato portato avanti dall' Agenzia regionale che ha individuato le strutture dove disputare tutte le
discipline, il tipo di ristrutturazioni da avviare, redigendo i progetti esecutivi di tutti gli impianti. È stata
sempre l' Aru a portare a termine la gara per creare il villaggio olimpico su navi da crociera e navi
passeggeri, con 992 cabine sulla Msc lirica per 2114 letti e i tre traghetti di Grandi Navi Veloci, Azzurra,
Rhapsody e Splendid, con 1500 cabine e quasi tremila letti. Il piano prevede a Salerno 1564 posti letto
nel campus universitario di Fisciano e 320 al Grand Hotel Salerno, mentre a Caserta si utilizzeranno tre
alberghi: 520 letti al Golden Tulip Plaza, 525 al Grand Hotel Vanvitelli e 380 al Novotel Caserta.
L' Aru ha anche avviato i lavori al Collana per ristrutturare palestre, campo e tribune.
L' altra grande area di interventi che vale 130 milioni dei 270 milioni di euro complessivi e su cui, invece,
si è più in difficoltà, riguarda i servizi di contorno alle Universiadi: dalla gestione dell' accoglienza alla
sicurezza (aspetto fondamentale in tempi di terrorismo), dal sistema degli accreditamenti alle aree
destinate alla stampa, dai servizi sanitari con il coinvolgimento dei presidi del territorio all'
organizzazione materiale delle gare sportive che comprendono, per esempio, rilievi cronometrici e
controlli antidoping secondo gli standard internazionali.
La svolta su Napoli 2019 è apprezzata anche politicamente. «Basta disfattismi  dice il consigliere
regionale dei Verdi, Francesco Saverio Borrelli  I commissari della Fisu confermano che non c' è alcun
pericolo concreto di veder sfumare l' occasione di ospitare una manifestazione sportiva seconda solo
alle Olimpiadi. I tempi sono rispettati. È chiaro che ora bisogna pensare a svolgere le gare d' appalto e
a sfruttare l' occasione delle Universiadi per veicolare nel mondo quanto di meglio possono offrire
Napoli e la Campania».

Fulvio Scarlata
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I dirigenti Fisu: «Siamo fiduciosi ma gare d' appalto
entro tre mesi»
I controlli

Nel momento che sembrava più buio per le
Universiadi, arrivano gli ispettori della Fisu, la
federazione  internazionale degl i  spor t
universitari, a promuovere il lavoro che si sta
facendo in città. «Se in tre mesi vengono
bandite tutte le gare per gli impianti Napoli ce
la farà di sicuro  si sbilancia il direttore Fisu
per Napoli 2019 Marc Vandenplas  anzi
Napoli diventerà un modello per il mondo».
«La si tuazione degl i   impiant i  è buona 
sottolinea Jean Paul Clemencon, presidente
della commissione tecnica della Fisu  Mi
piace il progetto di ristrutturazione dil San
Paolo e Scandone, ed è facile intervenire alla
Mostra d' Oltremare».
Pochi giorni fa l' allarme per lo stallo totale, a
livello decisionale, per le Universiadi, con il
ver t ice de l l '  Aru,   l '  agenzia  reg ionale,
decapitato proprio mentre il commissario
nominato dal governo, Luisa Latella, era
ancora senza poteri operativi. Ora, mentre si
sbloccano le questioni burocratiche, arrivano i
dirigenti della Fisu per un sopralluogo.
E ,   inaspe t ta tamente ,   spargono  p ieno
ottimismo su Napoli 2019. «Siamo alla stretta
finale. Se tutti lavorano e vengono bandite le
gare Napoli ce la farà di sicuro  spiega il
d i r e t t o re  de l l a  man i f es taz ione ,  Marc
Vandenplas dopo un vertice con l' Aru e il
prefetto Latella  Abbiamo avuto dei problemi con le gare perché sono appalti pubblici che richiedono
molto tempo. Con il commissario tutto è più veloce e vediamo che ora ci sono degli ottimi segnali. Ma
non dobbiamo perdere altro tempo e bandire le gare il più presto possibile: entro tre mesi sugli impianti,
poi per personale e diritti televisivi. Ci aiutano il Cusi e soprattutto il Coni che ha una grande esperienza
nell' organizzare eventi».
Vandenplas sottolinea che ogni edizione delle Universiadi ha problemi e che normalmente le città hanno
sei anni per preparare l' evento mentre Napoli ne ha avuto solo tre perché «ha rimpiazzato Brasilia.
I ritardi ci possono essere sempre, è normale che anche alle Olimpiadi gli impianti spesso sono pronti
all' ultimo momento, lo abbiamo visto perfino a Pechino. Ma in Italia c' è un' esperienza nell'
organizzazione degli eventi sportivi che ha pochi eguali al mondo. E qui c' è una novità: abbiamo
sempre problemi a trovare Paesi organizzatori per eventi sportivi, perché vengono sempre costruiti
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nuovi impianti e i costi salgono. Invece mostrando che si possono organizzare Universiadi con impianti
già esistenti, Napoli può essere un modello per il mondo».
«La situazione degli impianti è buona, ci vogliono delle ristrutturazioni ma i presupposti sono buoni per
ogni disciplina sportiva  ribadisce Jean Paul Clemencon, presidente della commissione tecnica della
Fisu dopo una serie si riunioni sull' avanzamento dell' organizzazione di Napoli 2019  Bene il progetto
del San Paolo e della Scandone con la piscina esterna. Alla Mostra d' Oltremare si deve solo costruire
un nuovo trampolino. In ogni visita vediamo progressi e ora possiamo andare più veloce. Sono ottimista
e questa edizione di Napoli ha un fascino particolare per me che ho cominciato lavorando con Primo
Nebiolo».
I dirigenti torneranno tra aprile e maggio in Campania con una commissione di esperti della Fisu per
tutte le discipline sportive per delle visite specifiche ad ogni impianto. E proprio sugli impianti da oggi a
Napoli è al lavoro una task force di esperti del Coni che stanno esaminando tutti i progetti esecutivi dei
lavori per gli impianti sportivi interessati all' Universiade.

f.s.
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I GIOCHI Gli emissari della Fisu a Napoli: entro tre mesi quelle per gli impianti. Ok ai progetti
per San Paolo e Scandone

Universiadi, pressing per le gare

NAPOL I .   I   v e r t i c i   d e l l a   Fede r a z i o ne
internazionale degli sport universitari a Napoli
per   fare  i l  punto del la s i tuazione sul le
Universiadi in un vertice all' Agenzia regionale
con  i   tecnici  e  i l  prefetto Maria Latel la,
commissario per i giochi che si terranno a
Napoli il prossimo anno. Il tutto dopo qualche
allarme venuto fuori nei giorni scorsi circa il
ritardo delle opere. La conclusione è che
occorre accelerare sulle gare, in particolare
quelle sul reclutamento del personale, per gli
impianti e i diritti televisivi. Il tempo previto,
almeno per quel che riguarda gli impianti, è di
tre mesi. Non si deve andare oltre se non si
vuole rischiare che la situazione diventi
particolarmente problematica.
I ritardi, comunque, pur destano comunque
attenzione non sembrano, almeno per ora,
preoccu pare particolarmente il direttore della
F i s u   M a r c   V a n d e r p l a s .   A n c h e   i n
considerazione del fatto che la candidatura di
Napoli è arrivata per sostituire quella prevista
in un primo momento di Brasilia, e quindi è
anche naturale che ci sia stato meno tempo
per verificare lo stato dell' arte.
In ogni caso, a rassicurare gli inviati della Fisu
c' è il fatto che si è riusciti ad organizzare le
Universiadi in situazioni più difficili. Per quanto
riguarda lo stato degli impianti, dalla riunione
sarebbe emerso un apprezzamento per il
progetto che prevede la riqualificazione dello stadio San Paolo, che ospita le gare del Calcio Napoli.
Inoltre, anche la piscina Scandone, con la previsione della piscina esterna, rappresenta la sede ideale
per il nuoto e la pallanuoto. Per quanto riguarda i tuffi, che si terranno alla Mostra d' Oltremare, la
necessità attuale è quella di aver un trampolino nuovo. Ostacoli che, comunque, possono essere
superati a patto di velocizzare le gare di appalto. Le visite degli emissari della Federazione universitaria
non si fermeranno qui. Tra il prossimo mese e quello di maggio è previsto l' arrivo a Napoli di una
commissione di esperti delle diverse discipline sportive previste dai Giochi che effettueranno verifiche
più accurate sui diversi impianti interessati dalla disputa delle gare. Tra le altre co se, i tecnici del Coni
stanno già monitorando tutti i progetti già esecutivi per l' effettuazione dei lavori sulle strutture. Il tutto
mentre il consigliere regionale dei Verdi, Francesco Emilio Borrelli, avverte. « Non bisogna perdere
altro tempo e arrivare, in tempi brevissimi, all' indizione delle gare per la quale è importante andare
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anche oltre quanto previsto per l' organizzazione avviando anche un confronto con quanti possono
essere interessati a sfruttare l' enorme opportunità offerta dall' organizzazione delle Universiadi che
deve essere l' occasione per veicolare nel mondo quanto di meglio possono offrire Napoli e la
Campania».

MARIO PEPE
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ROSSOVERDE Incontro con l' assessore Borriello per inserire giovani disagiati nelle discipline
sportive

Svolta epocale per il Circolo Posillipo, accettate le
prime 18 socie

NAPOLI. Svolta epocale per il Circolo Posillipo
che ha accettato per la prima volta diciotto
donne come socie. Un' "apertura" voluta e
pianificata dal presidente Enzo Semeraro (a
destra nella foto) che ha lavorato in tal senso
insieme con l' assemblea dei soci e con i
consiglieri.
La bandierina è stata messa martedì con l'
assemblea dei soci ed è stata ufficializzata ieri
dal presidente Semeraro che ha incontrato,
insieme al vicepresidente sportivo Enzo
Triunfo (a sinistra nella foto), i rappresentanti
delle 10 Municipalità di Napoli con le quali il
Circolo vuole intraprendere un discorso
particolarmente interessante circa la devianza
minorile e la sua prevenzione. Punto nodale di
questo discorso è ovviamente lo sport come
alternativa alla strada, ma soprattutto come
voce contrastante per gli pseu do valori del
branco e quindi delle babygang. D' altronde il
Circolo non è certo nuovo ad esperienze del
genere. L' apertura del sodalizio ai giovani e ai
ragazzi disagiati è un punto fermo dell' attività
dei rossoverdi come ha confermato anche l'
assessore comunale allo Sport Ciro Borriello,
soddisfatto di questa interazione fra il Circolo
Posillipo e le Municipalità: « È un' iniziativa che
consente di raggiungere obiettivi che spesso
per il pubblico sono più difficili da ottenere».
S i   c om i n c i a   c on   c i n que   r a ga z z i   p e r
Municipalità e, dopo un primo bilancio, si potrà anche rive dere questo numero.
Per il Presidente Semeraro, il Circolo Posillipo è passato da luogo chiuso come erano inizialmente i
Circoli, a luogo aperto alla città: «Proprio martedì abbiamo sancito quella che è una svolta storica per il
Posillipo che da oggi avrà le sue prime 18 donne socie. E il progetto con le Municipalità è un ulteriore
tassello in questa direzione».
«Fare sport è fondamentale  ha confermato Enzo Triunfo  E lo sport, non dimentichiamolo, è il miglior
antidoto alle mancanze sociali perché si dà ai ragazzi la possibilità di incanalare la loro forza e
soprattutto gli si dà la possibilità di scoprire le loro attitudini. È così che nascono i campioni. Con questo
progetto vogliamo, inoltre, che al di là dello sport ci sia per i ragazzi la possibilità di mobilità sociale,
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ovvero la possibilità di crescere umanamente e nello sport».

PEPPINO CERRETO
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